

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Exitos positivos

Entre los muchos triunfos que, como Alcalde, ha obtenido el señor Zamora, está el que se refiere a las zonas polémicas de Guerra, que es de una importancia trascendentalísima.

Esas zonas, amplias y extensas, eran verdaderos cinturones de asfixia de la ciudad, que hacían fracasar toda tentativa de expansión. En ellas, sin permiso de Marte, no podía realizarse mejora alguna, por apremiante que fuese la necesidad. Por encima de todo apremio, estaban los fueros de la bélica división. Si alguna vez, en casos excepcionales, después de seguir el calvario de un expediente desesperante, se conseguían permisos de urbanización, estos se otorgaban en condiciones tales, que más que una liberación de la superficie, era un nuevo aspecto de esclavitud.

Cartagena nació con personalidad guerrera, impuesta por las necesidades de la época en que la fundó Tencro, el fugitivo de Troya. En aquellos tiempos en que la guerra era el supremo ideal de los pueblos y los armamentos imponían el cuerpo a cuerpo en las luchas, la topografía excepcional de Cartagena le daban a esta un valor estratégico de primer orden. Por eso la reedificó Asdrúbal, como fortaleza inexpugnable de la gran República, feúda. Por eso fué la codiciada de Roma, en cuya adquisición no omitió sacrificio.

El progreso militar, como todos los progresos, ha sido innovador y ha hecho una verdadera transformación en cuanto a táctica y armamentos se refiere. Su avance progresivo extinguió por inútil todo lo cáduco, y no nos explicamos por qué razón ha querido conservar lo arcaico de esas zonas polémicas, que no respondiendo ya a ninguna exigencia de la técnica moderna eran en cambio el férreo dogal de muertas tradiciones que ahogaba a la ciudad.

Por ese dogal, siempre oprimente, no está terminado ya el arreglo de las puertas de San José y las obras de defensa contra inundaciones. Se ha perdido mucho tiempo en el laberíntico expediente de los informes para alcanzar los permisos. ¡Y no digamos nada del colosal puente de hierro que pide Guerra en la siniestra ramba de las trágicas hezañas! Un puente, cuyo coste, solo conduce el fracaso.

Estudiado el caso con profunda atención por el señor Zamora, puso en la solución del problema todas las energías de su voluntad perseverante y ha conseguido, como éxito de su gestión, que el Gobierno acuerde la supresión de las zonas polémicas. Es muy cierto, que como auxiliares eficaces de ese triunfo, ha tenido el Alcalde al Ministro de la Guerra y al Ministro de Fomento. Ello es que el objetivo de liberar a Cartagena, como prisionero de Guerra, se ha conseguido. Bien pueden los amantes de esa libertad entonar un hosanna a sus libertadores, si el amor a la patria no tiene las zonas polémicas de los odios políticos.

Con esa libertad y el nuevo presupuesto que deja el señor Zamora, en el cual hay un superávit de 500 mil pesetas, sin fantasía de ingresos, sino con la efectividad de todas las cifras, ya puede Cartagena desenvolverse en sus oprimidas ansias de mejoramiento local. Ya pueden ser una realidad los muchos proyectos, que en la catalepsia de la burocracia esperan con avidéz el surge el ambula de la obra redentora. Para llegar a esas realidades, tan deseadas por todos, y tan impuestas por las exigencias del moderno progreso,

le sobra a Cartagena rango de alcurnia y p' étera de de vida. Solo precia que a los hombres de hoy, que han encauzado las cosas por los caminos del éxito, no los sustituyan otros, faltos de entusiasmo cívico, que cambien la ruta. La orientación está dada. No hay más que seguirla noblemente, sin esos prejuicios que empaquetan las cosas más grandes.

P. M.

DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6

Gisbert n. 1-1.º Teléfono 334

De Sociedad

Los que viajan

Ha salido para Madrid el Excelentísimo señor don José Tapia, General Auditor de la Armada.

Notas varias

De interés para las señoras: La Directora de los talleres de la Casa Miralles ofrece a su numerosa clientela en esta plaza una extensa colección de abrigos de seda y mantillas de blonda para Semana Santa.

En vestidos y pieles un grandioso surtido al precio que los clientes fijan. Esto para liquidar, solo 6 días, en el entresuelo del Gran Hotel.

Enfermos

Se encuentra ligeramente enfermo el joven piloto de la Marina Mercante, don Julio Castillo.

—Se encuentra restablecida la distinguida señora doña Angeles Aguirre de Rodríguez Balza.

Letras de luto

Esta tarde se ha celebrado en el barrio de San Antón el sepelio del señor don Francisco López y López, habiendo asistido numerosa concurrencia.

A sus hijos y demás familia acompañamos en su pena.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralia del Mar, 53. Teléfono 347
CARTAGENA

Cartagena histórica

Con una atenta dedicatoria hemos recibido un ejemplar del elegante folleto que han editado los señores don Luis López Reynoso y don Federico Casal, con el título «Cartagena Retrospectiva», el cual lleva impresos cuarenta fotografías, algunos de ellos curiosísimos, representando parcial y totalmente nuestra ciudad en épocas muy lejanas.

Por la paciencia que sus autores han tenido para coleccionar estas fotografías y su labor altamente patriótica, por el gusto y esmerada impresión del librito merecen mil plácemes de todos los amantes de esta patria chica, felicitaciones que sin reservas les tributamos desde estas columnas, deseándoles vendan muchos ejemplares y tengan que repetir muchas veces la tirada, pues con ello, además de resarcirse del enorme gasto que les ha ocasionado la edición, satisfacen un justo anhelo y curiosidad del público y perduran el siempre grato recuerdo de nuestra historia patria.

¡SED LEALES!

A los heroicos y abnegados combatientes de Melilla que luchan por el honor de España. —:—:—:

Nobles soldados, bravos oficiales, cebo continuo de la odiosa guerra, cruzados de mil páginas gloriosas, caudillos de sublimes epopeyas selladas con el ósculo de sangre, que es la viril realza de los pueblos indómitos y altivos que jamás doblegaron la cabeza, ni han sabido caer humildemente a las plantas soberbias de poderes extraños...; que antes supieron empapar la tierra con la sangre bendita de los mártires que mueren con honor y con vergüenza.

Nobles soldados: la española raza arde en el corazón, late en las venas que vuestro amor enciende, que vuestro arrojo temple.

Porque el ardor de intensos heroísmos y el fuego de las épicas hezañas inmortales perduran sólo en vos; y a la grandeza de vuestro fuerte e invencible aliento, se fia el porvenir de España entera.

Vos sois los que, al son de la marcial corneta,

sentís fuego en la sangre y que vibran los nervios como cuerdas; porque todo soldado que es buen hijo; al mirar desplegada la bandera es todo corazón, es todo lira de vibración excelsa; lira es el alma que de gozo late, lira es el pecho que de amor retiembla, lira es, en fin, la carne desgarrada de que fluye un caudal de sangre buena; que es la canción viril del sacrificio la que entonces se que muere en la pelea... al compás de las tristes armonías que forman el concierto de la guerra...; entre el latido fúnebre y salvaje del cañón que vomita con fiera torrencios de metralla enrojada, donde la muerte ondea...

¡Ojalá esos poderes para siempre, y en nombre de la paz maldita sean! Pero el honor os manda, y el honor es un ídolo de inmensa aureola que esplende inextinguible en el altar sangriento de la guerra...

Malos conocen los que necios temen que alguna vez vuestra arrogancia cada al peso de los grandes sacrificios, o al amago de estériles contiendas.

Malos conocen los que osados juzgan que es realizable empresa trocar el beso humilde en vil perjurio, cambiar el nombre de la patria en ese... cual si vosotros, fieros campeones, modelo de honradez y de obediencia, ¡no naciera ya ungidos con el clásico amor a la bandera!

Quien no os entienda así vaya en otro ambiente de sueños y quimeras; no respire en los ámbitos de España el bacilo oruel de tales megnas.

Trovador incansable, que junto al trono de guardada reja ofrece las cauciones más puras a su dama y a su reina así soy yo, que asocio a los fulgores de ese Oredo que brilla en la conciencia, la adoración ferviente de mi Patria que es dama de mi amor y mis endechas.

Ese Oredo mantenga mi esperanza, y esa Patria adorable me conmueva hoy más que nunca, que doliente gime como una pobre huérfana...

Y aplaudiré a los hijos que la quisieron, y aclamaré a los héroes que la vengaron en el suelo africano: ¡sed leales!... sea vuestro amor la noble recompensa para la Patria que encontró traiciones donde sembró vergüenzas...

IX ANIVERSARIO
LA PERSONA

Doña Antonia Conesa Mateo
DE CALIN

falleció el día 22 de Febrero de 1913
confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 22 del corriente, de ocho a doce, ca la media hora en la iglesia del Hospital de Caridad serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora.

La vela y alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus Hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones por lo que quedarán agradecidos.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en forma acostumbrada.

Cubrid su cuerpo con el paño angustioso

Información de Guerra

Varias noticias

Han sido nombrados delegados ante los ayuntamientos que se expresan con objeto de presenciar las operaciones de alistamiento y sorteo de los mozos del reemplazo de 1922 los oficiales del Regimiento Cartagena que se relacionan:

Alféreces don Mario Aguilera y don Luis Pedreño, a Velez-Babio; Alférez don Juan Senen, a Fuente-Alamo; Alférez don Manuel Capablanca, a Mezarrón; Alférez don José Vida, a Molina y Alférez don Arturo Sánchez a Torre Pacheco.

—Ha sido nombrado veterinario auxiliar el cabo de Artillería de esta Comandancia don Antonio García Almiñana, el cual es destinado a los servicios de la Comandancia general de Melilla.

—Han sido nombrados alumnos de la Academia de Ingenieros 43 aspirantes, entre ellos el soldado de esta Comandancia de Artillería don Enrique Poblet Alvarado.

—Se anuncia concurso para proveer una vacante de teniente coronel de Artillería en la Dirección de Aeronáutica militar.

NOTAS DE SPORT

El foot-ball

Infantería de Marina 4 goals. Artillería 0 goals.

El partido amistoso jugado por estos equipos, en la tarde de ayer, fue muy interesante viéndose jugada magnífica que el numeroso público que lo presenciaba premió con aplausos.

La 1.ª parte dominaron los de Artillería pero no entraron ningún goal gracias los defensas Mateu y Querol.

En la segunda el dominio fué para los de Infantería de Marina aprovechándolo para marcar los cuatro tantos que hicieron.

Arbitró el señor Escofet, que lo hizo muy bien.

Mañana a las 8 y 1/2 en punto, se celebrará el segundo partido de la segunda vuelta del campeonato local, entre los equipos Club de Regatas e Infantería de Marina.

Existe gran animación para presenciar este encuentro, porque al perder el Club, quedaría fuera del campeonato, como le ha sucedido al Mercantil.

El Infantería de Marina, se alineará de la manera siguiente:

Bolós
Mateu Querol
Orpinel Giner Soler
Ferrer Riera Tugas Lorente Villagrasa
M. I.

Agua de colonia
PARA BAÑO Y FRICCIONES
3 PESETAS LITRO
Medieras.—9.

Información de Marina

Varias noticias

Debe verificar su presentación en el E. M. del Departamento para darle cuenta de un asunto que le interesa, Pedro Carcelón Saavedra.

—Se expide tarjeta de farmacia para el Comandante de Infantería de Marina retirado don Juan Albaladejo.

—Ha sido declarado apto para Alumno de Submarinos el Operario de Máquinas permanente don Francisco García Mena.

—Se expide pasaporte al Operario de Máquinas Adolfo Pagán para que se traslade a Ferrol con el fin de embarcar en el Alfonso XIII.

—Debe presentarse en el E. M. del Departamento para hacerle entrega de un documento doña Asunción Miras.

—Ayer salió de Barcelona para Mahón en comisión de Justicia el teniente Infantería de Marina don Angel Gómez Barbo.

—Se dispone la compra de una estación completa radiotelegráfica y radiotelefónica para el vapor «Délalo».

—Se dispone que por la Comisión de Marina en Londres se adquieran diferentes aparatos y material con destino al polígono naval de tiro de Marín.

—Se concede aumento de sueldo al primer buzo de la Armada don Manuel Martínez Martínez.

—Se concede la cruz de segunda clase del Mérito Naval al Teniente coronel de Artillería don José López Piate para premiar servicios especiales.

—Se concede licencia por enfermo al contador de navío don Augusto de Castro y Carril.

—Se concede permuta de Sección a los primeros practicantes de la Armada don José Giménez Ruiz de la de Ferrol y don Julián Martín Valentín, de la de Cartagena.